

REDACCIÓN

Calle San Bartolomé, núm. 32

Teléfono n.º 6

Precios de abono

UN MES: EN ESPAÑA: : 1'25

EXTRANJER: : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza Cort, núms. 14 y 16

TELEGRAMAS - HORA - PALMA

Anuncios, y Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia núm. 19

Número suelto : : 5 cént.
Id. atrasado : 10

La Navidad de Nuestros abonados

PRIMEROS PREMIOS

Una preciosa máquina para coser, de la muy acreditada marca Wertheim, de la que es representante en estas islas la antigua casa Banquet.

Un hermoso reloj de bolsillo, para caballero, oro electro dorado garantido, procedente de la acreditada relojería del Sr. Girbent. Plaza de Cort.

Un hermoso reloj de bolsillo, para señora, oro electro dorado garantido, procedente de la misma relojería.

Una lechona de unos 25 kilos de peso.

SEGUNDOS PREMIOS

Un pavo y una pava.

Una caja conteniendo 6 kilos dulces y turrones clase superior.

Una caja con 6 botellas Málaga y 6 botellas Jerez.

Una lechona de unos 12 á 15 kilos.

Una instancia

Con insistencia nos hemos ocupado de la necesidad, de cada día más apremiante, de que se multiplique y perfeccionen los medios de comunicación de esta isla con las demás que forman el grupo balear y con la península española.

Las sociedades y corporaciones de la provincia vienen trabajando desde hace años para conseguir el mismo objeto; y hoy la Cámara de Comercio Industrial y Navegación, con mucha oportunidad en nuestro concepto, eleva razonada instancia al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en solicitud de que se tienda un nuevo cable que una directamente esta isla con el punto más conveniente de la Costa de Cataluña, y de que se establezca el correo diario entre Palma y Barcelona.

La circunstancia de hallarse al frente de aquel departamento ministerial un hijo ilustre de Palma, y de tener en el seno del gabinete gran significación e indiscutible influencia, nos hace esperar que por fin el Gobierno, sordo hasta el presente á tantas y tan valiosas instancias, dará cumplida satisfacción á las legítimas aspiraciones del comercio, industria y agricultura de esta provincia, generalmente desatendida por el poder central.

Considerándolo de mucho interés para nuestros lectores, copiamos á continuación el documento que nos ocupa; dice así:

Excmo Sr. Necesidad sentida hace años en esta isla es la unión con la Península. con más numerosos y rápidos medios de comunicación que los actuales. Su mayor frecuencia é importancia de relaciones merca tiles con el continente, especialmente con Barcelona, que á medida que van mejorando y progresando nuestras industrias agrícolas, más se acentúa por ser dicha ciudad nuestro medio comercial para con Europa y América y la altísima conveniencia de favorecer los medios para su desarrollo (siempre tema de preferente atención en todos los países bien organizados), decidieron á esta Cámara de Comercio á tomar la iniciativa para recabar de los poderes públicos el establecimiento de un cable telegráfico directo que uniese la costa NO. de esta Isla con el punto del litoral de la provincia de Barcelona, más conveniente.

Desde la fecha en que se iniciaron aquellas gestiones, ha venido una experiencia dolorosa á confirmar la necesidad y urgencia del tendido de dicho cable, pues el antiguo que nos enlaza con la isla de Ibiza y á aquella con Ja vea en el litoral valenciano, ha sufrido distintas interrupciones, algunas de espacio relativamente largo, y por más que el experimentado y activo personal de Telegrafos que nos sirve, ha dominado

cada vez las interrupciones, tiene siempre en pie la amenaza de otras nuevas y tal vez más graves por deficiencia inevitable del material tendido, muy antiguo y de defectuosa construcción.

La sola consideración de la probabilidad de quedar un día absolutamente incomunicados con el continente, tiene en muy justa alarma á las clases sociales que representan esta Cámara, las cuales por la índole de su movimiento necesitan á diario de medios fáciles y rápidos de comunicación con el resto del mundo.

Con otro cable directo á Barcelona, tendría asegurada esta Isla su unión momentánea con el continente, por la recta más útil y dejaría de ser motivo de preocupación la inseguridad en que hoy por desgracia la tenemos.

Ayuda por otro lado á robustecer la aspiración de esta Cámara la importancia internacional que va tomando este Archipiélago y la conveniencia nacional de acercarlo al resto de la nación.

Si al tendido del nuevo cable pudiera agregarse la instalación definitiva del correo diario entre Palma y el continente español, tendría Mallorca la regularidad y suficiencia de servicios postales y telegráficos que impone el adelanto de los tiempos actuales y la precisión y actividad que reclama el importante movimiento mercantil de Mallorca, más en aumento de cada año.

V. E. que, como hijo predilecto de Mallorca, ha manifestado siempre especial complacencia en secundar y apoyar cuantas iniciativas de mejora para esta isla se le han indicado; que tiene larga y honorífica historia dentro de todas las manifestaciones de progreso y de bien general efectuadas en los últimos 25 años; y conoce ya particularmente como representante en Cortes por nuestra isla, estas aspiraciones de su país natal, acogerá indudablemente con su acreditada benevolencia las dos peticiones que motivan este reverente mensaje y ordenará, á no dudarlo, en su punto y hora oportuno, lo que proceda para que dentro del período de su permanencia en la alta dirección de los negocios públicos, sean llevadas á práctica.

Así lo espera esta Cámara de Comercio, que se complace en desear para V. E. en el difícil puesto que por sus altos méritos ocupa, todos los éxitos á que sus patrióticas miras tienen derecho. Dios guarde á V. E. muchos años.

Palma. Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.

El ex-gobernador

de Tarragona

Por referirse á un distinguido paisano y estimado amigo nuestro, copiamos del periódico «La Cruz» de Tarragona las siguientes líneas; sintiendo que el poco espacio de que podemos disponer nos impida reproducir los escritos que los demás periódicos de aquella localidad como el «Diario de Tarragona», «La Avanzada» y «La Opinión de la Provincia» y «La Vanguardia» dedican á la gestión del Sr. Amer, durante el tiempo que ha desempeñado su cargo.

A pesar de representar los expresados colegas tendencias políticas distintas y hasta opuestas, todos ellos se encuentran unánimes en ensalzar las dotes de nuestro paisano y el acierto con que ha logrado sortear las dificultades que nunca faltan en el gobierno de una provincia y que indudablemente han sido y son mayores en la de Tarragona dado el estado anormal en que desde hace algunos años se halla Cataluña.

Por sus elogios unánimes, que conociéndolo como le conocemos, debemos considerar justos y sinceros. Felicítamos al Sr. Amer el mismo tiempo que le damos la bienvenida.

Don Bernardo Amer

«Esta tarde sale para Barcelona, en donde se embarca para Mallorca, su país natal, el Sr. D. Bernardo Amer gobernador que ha sido de esta provincia desde el 25 de agosto de 1901.

Distanciados por completo de los ideales políticos sustentados por el Sr. Amer, hemos tenido que reconocer en muchas y muy distintas ocasiones, rindiéndole al Sr. Amer á la justicia que es nuestro norte, las exquisitas cualidades que concurren en el gobernador que hoy preside

mos con harto sentimiento de cuantas personas, no cegadas por la pasión de partido, desean ver ocupados los puestos públicos por hombres que hagan honor á su cargo.

Si el Sr. Amer puede contarse entre el número de esos dignísimos y conatos funcionarios, dícele el date significativo de que todos los órganos de la opinión pública en esta provincia, casi nunca acordes en un asunto determinado, han convenido, no obstante, en el punto de calificar al Sr. Amer, de cuya rectitud, inteligencia y amor á la justicia y á la moralidad no se ha atrevido á dudar nadie absolutamente. Sea éste el mejor recuerdo que de su honradísima gestión en esta provincia se lleve el gobernador dimisionario.

Y era tanto más difícil de alcanzar ese u átime elogio, cuanto más enconada y viva es la lucha en esta provincia, en la cual además de la guerra empeñada entre los distintos partidos políticos, existe la honda división en la misma hueste que debía servir de apoyo al Sr. Amer durante su mando. En la memoria de todos los tarraconenses está el grado á que había llegado la contienda entre los dos grupos que en esta ciudad se llaman adictos al Sr. Sagasta, contienda enmarcada por el poco tacto del anterior gobernador, Sr. Meisero y apaciguada gracias á la prudencia y habilidad del Sr. Amer.

Ni una queja racional, ni una reclamación fundada llegó á oídos del señor Amer que no fuese debidamente atendida. máxime si estaba relacionada con la pública moralidad, de lo cual ha recibido «La Cruz» inencontrables pruebas que no olvidará nunca.

El Sr. Amer no dejó enemigos en esta provincia, y si acaso algún descontento porque su caballerosidad le impidió á veces ceder á presiones determinadas en beneficio de intereses mesquinos y particulares, que no hallaron en el probo funcionario terreno apto para desarrollarse.

Estamos seguros de que Tarragona toda, y con ella la provincia entera, nos acompañarán en este espontáneo tributo que rendimos hoy á las bellísimas prendas del Sr. Amer; que con nosotros deplorará la pérdida del gobernador dimisionario y que sentirá, como nosotros, el vehemente deseo de que sea quien sea el gobernador que le substituya, no tengamos que hacer de él otro elogio que éste: «Parece el propio Sr. Amer!»

Tenga el Sr. Amer un felicísimo viaje y címele Dios de prosperidades en su tierra querida.»

DESEE PARIS

(Servicio especial de LA ULTIMA HORA)

La higiene en las escuelas

El ministro de instrucción pública, Monsieur Chaumié, acaba de pasar una circular á todos los establecimientos públicos de enseñanza, ordenando una serie de medidas higiénicas: barrido, aereación, lavado de las paredes, desinfección, etc.

Respecto á la desinfección, contiene esta circular unas disposiciones enteramente nuevas:

«Los escolares (dice la instrucción de M. Chaumié) tienen la costumbre de llevarse á la boca los lápices y mangos de pluma; limpiar con saliva sus pisarras ó hasta algunas veces, pasar directamente por ellas la lengua. Débenseles prohibir severamente semejantes prácticas, siempre sucias y con frecuencia peligrosas. Pisarras, lápices y mangos de pluma, siempre y en todo caso, deben ser individuales y personales para cada alumno. Sométanse á una eficaz desinfección los libros que hayan pertenecido á tuberculoses; como asimismo todos aquellos que hubieren pertenecido á discípulos atacados de enfermedades contagiosas.

Práctica muy recomendable sería someterse, cada año, en la época de las vacaciones y durante cierto número de días, los depósitos de libros á la desinfección por el formal... En el refectorio no debe haber ninguna depósito abierto, de agua potable. Importa que todos estén cubiertos de manera que no pueda penetrar el polvo. Las tapas ó cierres se lavarán con agua hirviendo, después de cada comida. Jamás se dará á los colegiales leche, sin haberla sometido previamente á la ebullición.

Habrán un lavabo anejo á cada refectorio, instalado en sala especial y en el cual los colegiales se lavarán las manos antes de sentarse á la mesa.

Únicamente se reunirá en un dormitorio común los niños pequeños, por ser así más fácil vigilarlos convenientemente. No obstante, el lavabo debe estar separado del dormitorio y estar calentado.

Contrariamente se evitará reunir en un dormitorio á los alumnos de doce á trece años; pasada dicha edad, cada colegio tendrá su cuarto, y en éste debe haber un lavabo que permita los cuidados más completos é íntimos del tocador.

A falta de esta organización, es preciso, por lo menos, instalar un lavabo de tal modo, que puedan los alumnos lavarse para las intimidades del tocador.

Débanse exigir de los colegiales, y vigilar minuciosamente su ejecución, todos los cuidados de limpieza y tocador, cuya importancia es capital para la conservación de la salud. No solamente hay que velar atentamente en la limpieza de la cara, dientes, manos y pies, sino que también en que se efectúen cuidadosamente cada día el tocador íntimo, en los colegios de internos y particularmente, en los niños.

Se recomienda el uso frecuente de los baños y sobre todo el de los baños de chubasco especialmente.

Los dormitorios comunes para los niños pequeños y las habitaciones individuales para los mayores y adolescentes, tendrán el suelo entarimado sin encasar, el que se limpiará con un lampase, ó bien se barrerá empleando humedad. Las paredes estarán pintadas al óleo, á fin de que puedan lavarse. Se prohibirá acudir al polvo de las paredes y muebles.

No se pondrán esteras alfombras de paja; pero al pie de cada cama se permitirá una alfombrilla. No habrá cortinas en la cama, y en las ventanas se colocarán cortinillas que puedan quitarse fácilmente y lavarse con frecuencia.

Los excusados estarán construidos, instalados y conservados de manera que los colegiales puedan utilizarlos cómodamente sin repugnancia. Cuando se hallan sucios, los alumnos tienen repugnancia en acudir, lo cual origina desórdenes funcionales del intestino y el estómago, causa frecuente de debilidad del organismo.

Es, pues, uno de los factores más importantes de la conservación de la salud la buena instalación y conservación de los excusados, así es que importa no descuidar nada de cuanto pueda asegurarse perfecta salubridad. París 10 Diciembre.

Jaime Hernandez, pintor

San Miguel, 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cuadros rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balance, tamaño corriente y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación de papel á real el rollo Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera de la capital.

Se garantizan todos los trabajos que se hacen con colores de primera calidad Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Correspondencia en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel, 21, Palma.

Interesante

El dueño de la lampistería El Rayo, movida con motor á gas participa al público que habiendo introducido en sus talleres todos los adelantos modernos para dicha industria expende toda clase de aparatos á los mismos precios que las fábricas del continente.

Liras á ptas. 4'50 + 5'50 una.

Id. de Comer. 4' 80' ptas. una.

Se restauran y transforman para electricidad toda clase de aparatos de gas y cristal.

Se garantiza el trabajo y calidad de los metales, todo trabajado con tubos ingleses.

Instalaciones para gas y agua á precios reducidos.

LA LAMPISTERIA «EL RAYO», Calle de Comercio 4 y 6, Palma de Mallorca.

INFORMACION

De Electricidad

Por no estar completamente terminada la instalación de los cables por las calles de esta ciudad, no han podido inaugurar el fluido eléctrico ninguna de las dos fábricas que piensan verificarlo dentro muy breve tiempo.

Sabemos que todos los trabajos están próximos á terminarse. La Agrícola Industrial ha colocado en el Borne varios postes que sostendrán varias farolas.

El Sorteo del Fomento de la Pintura

Ayer, en la sociedad Fomento de la Pintura y Escultura tuvo lugar el sorteo de 25 lotes de cuadros habiendo dado el siguiente resultado:

Lotes de 500 pesetas: D. Vicente Poma y La Almodaina; de 200 pesetas: D.ª María de Mesa de Miró, D. José Alcover y Maspons y D. Enrique Sureda. Lotes de 100 pesetas: D. José Planas, D. Antonio Oladara, D. Juan Caplloneh, D. Gabriel Cortes y Cortés, Conde de Hendo; D.ª Carmen Perelló Marasi, D. Mateo Ros Pujol y D. Mateo Colom Lombria.

Lotes de 50 pesetas: D. Pedro Humbert, D. Mateo Colom, D.ª Beatriz Fuarter, D. Antonio Pujol, Ciroule Mallorquin, D. Juan Fuster Segura, D. Simón Brusotto, La Almodaina D. Rafael Isasi, D.ª Blávenida Fortuny y D. Guillermo Costa.

Fiestas Religiosas

En las iglesias de San Francisco de Asís y Concepción ayer se celebraron solemnes fiestas en honor de la Inmaculada Concepción.

Tanto en una como en la otra de dichas iglesias todos los cultos resultaron muy lucidos.

En San Francisco en la misa mayor predicó el presbítero D. Rafael Ramis.

El Baritone del Principal Sr. Condi cantó una composición dedicada á María. Sentisima interpretándola con mucho aserrio.

La concurrencia que asistió fué numerosísima.

En la Concepción la fiesta era costeada por las Hijas de María.

En todos los actos se desplegó inusitada lujo.

El templo estaba adornado con muchas flores y profusión de cirios.

Ocupó el púlpito el canónigo D. José Miralles Pericas pronunció hermoso discurso dedicado á la inmaculada.

Por la tarde igualmente que en los oficios divinos los fieles que asistieron á las funciones eran en número extraordinario.

Elecciones en Ibiza

Ayer mañana, por falta de número no pudo reunirse la Junta provincial del Censo Electoral. Esta mañana lo ha hecho en segunda convocatoria en la Diputación.

La presidió el diputado D. Narciso Sans, asistiendo los Sres. Vicens y Pascual también diputados provinciales y representantes de los candidatos que aspiran á la investidura de diputado á Cortes por Ibiza.

Esta tarde ha dado fin á la Junta á su misión, que fué la de designar interventores para las elecciones de referencia que tendrán lugar el próximo domingo en la isla de Ibiza.

«La Cruz Roja»

Ayer á las doce en la iglesia de San Jaime se celebró una misa costeada por la Cruz Roja.

A las once y media la sección de la Ambulancia compuesta por 15 camilleiros divididos en dos secciones, llevando en su centro la bandera nacional, salió de la casa social, en dirección á S. Jaime.

La bandera fué colocada en el presbiterio del altar mayor.

Celebró la misa el Rector de la parroquia, D. Buenaventura Barceló.

Asistieron además de muchos individuos de la Cruz Roja el Canónigo señor Company en representación del señor Obispo, un coronel de la reserva en nombre del Sr. Capitán general y el concejal Sr. Bonnin, delegado por el Sr. Alcalde.

El Pbro. Sr. Alemany pronunció un hermoso discurso alabando al acto que se celebraba.

+

Doña Gertrudis Colom Pujol
Vda. de Bever

Falleció el día 14 del actual, después de recibir los Sacramentos

(Q. P. D.)

Su hija política, hermanos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia parroquial de Santa Cruz el martes 16 del que rige á las diez y media de la mañana.

NO SE INVITA PARTICIOLARMENTE

El alumbrado de la Plaza de Cort

Ayer por la noche se inauguraron las dos farolas que el Ayuntamiento acordó colocar en la plaza de Cort. Cada una de ellas sostiene tres faroles con varios mecheros. Producen muy buena luz. Ahora hace falta que se coloque un farol frente a la casa de la Cruz y el otro en la plaza de Antonio Maura. Además producirá muy buen efecto si la Diputación colocara otros dos faroles frente a su fachada.

La Protectora

Ayer se celebró en esta importante sociedad junta general para proceder a la renovación de la mitad de la Junta Directiva y Comisión de Admisión de Socios. Fueron elegidos por unanimidad:

Presidente D. Bernardo Amer Pons
Vicepresidente 1.º D. Simón Pérez Ramos
Id. 2.º D. Andrés Ferrá Martorell
Depositario D. Jaime Carbonell Suñer
Contador D. Lorenzo Vidal Roselló
Secretario D. Jaime Lluich Bausà
Vocales: D. Baltasar Vich, D. Guillemo Llado, don Miguel Muntaner, don Jose Llaure, don Melchor Sampol y D. Jose Fumana.

Comisión de Admisión de Socios
Sres. D. Jaime Solas, Juan Sastre Barriome Abad, Nicolás Carbonell, Juan Estrate, Nadala Bastià, Jaime Masros, Matias Albert, Miguel Anolera, Jose Roselló, Vicente Mas, Pedro Ripoll, Juan Morey, Vicençio Salvador, Juan Ferrer.

Militares

Se ha aprobado un presupuesto adicional al de este año de camino a la República de África, importante 150 pesetas.

D. Fernando Mascareño y Martínez, teniente auditor de primera, excedente en la Capitanía General de las Islas Baleares, ha sido nombrado capitán de plaza de interior al art. 6.º de la ley de presupuestos.

D. Enrique Oriz y Jordan, ascendido ha sido nombrado de la Capitanía General de las Islas Baleares, a la segunda región de plaza.

Subastas Provinciales

Este mañana han continuado las subastas de inmuebles a los establecimientos de Beneficencia. Han sido adjudicadas:

La de par de 1.º clase a Juan Frau por 0'45 pesetas el kg. tipo de subasta.
La de par de 2.º clase a D. Jerónimo Llopart por 0'39 pesetas el kg. tipo de subasta.
La de par de 3.º clase, al mismo por 0'6 pesetas, tipo de subasta.
Con estas subastas han quedado terminadas las que estaban anunciadas en *Boletín Oficial*.

Asuntos municipales

Para mañana se halla convocada la Comisión de Policía.

Esta mañana se ha procedido a la venta en pública subasta de la tala y aprovechamiento del arbolado de la Mambia. Se han presentado siete postores, habiendo sido el mejor D. José Palmer Roca (s) Mora, ofreciendo 4530 ptas. El tipo de la subasta era de 3500 ptas.

Esta mañana se ha presentado en la secretaría un escrito firmado por diez propietarios de la calle de Benja pidiendo que el Ayuntamiento vuelva a abrir el acueducto de reducir el ancho de aquella vía a cuatro metros, en vez de los cinco que debe tener, según la autorización aprobada.

En la mañana de hoy se ha reunido la Comisión de Gobierno interior aprobando varias cuentas.

Para mañana a las siete de la noche se halla convocada la Comisión de Bomberos.

De teatros

Principal
El sábado y ayer representó *Lucea* cantada por la señorita Huguet, la cual cosechó muchos aplausos. Los demás artistas se esforzaron en secundar a la notable diva. Esta noche no habrá función.

LIRICO
Las funciones de ayer fueron dos líneas completas en gradas y localidades. El público mostró su agrado por el espectáculo puesto que no cesaba de aplaudir.

La novedad de las funciones del sábado y de ayer fué el debut de 30 clowns que efectuaron figuras caprichosas en la pista. Obtuvieron una ovación.

Para mañana está anunciado el debut de los renombrados excentricos musicales del Palacio de Cristal de Londres, Eduart y Ohno. Estos artistas vienen contratados para diez únicas funciones. También debutará mañana Miss Ida equibrisa en el trapezo.

Notas del Carnet

NECROLOGICAS
Ayer por la mañana fué conducido a su última morada el cadáver de D. Francisco Florest y Amengual, padre de nuestro amigo D. Juan.

El entierro fué una verdadera muestra de aprecio para el finado y su familia. Reciba esta nuestra más sensible pésame por tan sensible pérdida.

También nuestro amigo D. Mateo Rosora en estos momentos la muerte de su hija D. Gertrudis Pujol y Colom viuda de Bever.

Nos asociamos al dolor que experimentan el Sr. Ros y familia.

En el vapor correo de Barcelona han venido el Diputado a Cortes D. Alejandro Roselló y el ex gobernador de Tarragona D. Bernardo Amer.

Al muelle han acudido a esperarnos los diputados provinciales Sres. Pascual Vicens y Riquer, el Alcalde Sr. Font y Monteros, los concejales Sres. Mateu Pina y Fuste, (D. A.) y gran número de amigos políticos y particulares.

En el vapor correo de Barcelona esta mañana ha llegado nuestro amigo D. José Roca Mir, oficial del Banco de España, que viene a prestar sus servicios en la sucursal de esta ciudad para cuyo cargo recientemente ha sido nombrado. Le felicitamos.

Las Islas

Mahón.—Ha sido hallado cadáver el guarda jurado del predio *Las Covas*, del término de Mercadal, en las cercanías del mar que limita al Norte de dicha propiedad, teniendo junto a él las cañas de pescar que le pertenecían y que usaba para dedicarse a esta afición. Supónese que habrá sido víctima de una afección cardíaca que desde tiempo venía aquejándole.

—Para pasar las próximas fiestas de Navidad en compañía de sus respectivas familias, en «Nuevo Mahón» llegaron los capitanes de ingenieros señor Ferrerías y de caballería señor Rodríguez Moncada; el teniente de ingenieros señor Palomares y el perito agrónomo señor Sancho.

—Han salido los Reverendos señores Curas Parreros de esta ciudad, en direcc...

ción á Oñate; Allicanda que han practicado desde sus respectivas nobles los de las demás iglesias de la Diócesis el objeto de saludar y ofrecer personalmente al nuevo Obispo de Mallorca D. Juan Torres y Ribas, el debido homenaje de sumisión y respeto. 12 Diciembre 1902.

Sóller.—Anímicísimos como nunca se han visto los vastos Salones de la sociedad recreativa y de socorros mutuos «Defensora Sollerense», con motivo de procederse á la elección, en Junta General, de los cargos de Presidente, Vice-Presidente, dos vocales y Vice-Secretario de la Junta Directiva; resultando elegidos con una mayoría absoluta los señores siguientes: Antonio Enseñat Oparó; José Forteza Pomer, Miguel Colom Mayol, Antonio Bernat Coll y Onofre Borrás Rullán respectivamente; quedando los socios muy satisfechos de tener, para formar parte de la Junta Directiva, á tan dignos socios á los cuales damos la más expresiva enhorabuena por sus nombramientos, esperando ver pronto la calma, unión y prosperidad de la Sociedad, que tanto las necesita para el bien é intereses de sus asociados. 14 Diciembre 1902

Inca.—Con muy poca animación y escasa asistencia de forasteros, efecto de lo intempestivo y lluvioso con que ha amanecido el día de hoy, se ha celebrado nuestro mercado. Los precios de los pocos artículos presentados a la venta no han sufrido variación de importancia, comparados con los que rigieron en el último mercado, como puede colegirse del examen del siguiente boletín comercial:

Almendrón á 92'50 ptas. el quintal.
Trigo á 17'06 id. la cuartera.
Candeal á 17'00 id. id.
Cebada del país á 10'50 id. id.
Id. forastera á 10'00 id. id.
Avena del país á 8'00 id. id.
Id. forastera á 6'50 id. id.
Garbanzos á 20'00 id. id.
Maíz á 15'00 id. id.
Habichuelas (confita) á 40'00 id. id.
Id. blancas á 30'00 id. id.
Fríjoles á 30'00 id. id.
Habas para cocer, á 19'00 id. id.
Id. ordinarias á 17'00 id. id.
Id. para ganados á 16'50 id. id.
Cerdos cebados, los 10 kilógs. de 12'00 á 00'00 id.
Higos pasos á 9'00 id. el quintal.
Azafrán á 2 id. la onza.

COMUNICADO
Sr. Director de LA ULTIMA HORA
Palma 14 Diciembre 19 2.

Muy Sr. mío: apreciaré se sirva publicar esta carta en contra del sueldo que ha publicado su periódico del día de ayer.

Los vecinos de la calle de Serriá dueños de los edificios de los número 1 pares que han de acudir en recurso de alzada contra el acuerdo del Ayuntamiento referen á que dicha calle quede reducida á cuatro metros en lugar de cinco, lo son tan solamente dos cuyos nombres omito los cuales si arrastran alguno más y estos han de ser señoras lo harán por haberles manifestado que dichos edificios han de retirarse un metro, lo cual es absolutamente falso. Lo número 1 pares no sufren en detrimento alguno con el acuerdo del Excelentísimo Ayuntamiento.

Es necesario hacer constar que ese intencional asunto obedece solamente á una cuestión política personal que no he motivado yo y por lo tanto me sorprende desde el primer día el deseo de perjudicarme por parte de determinadas personas cuyas relaciones con las mismas, han sido siempre corteses. Sabe puede disponer de su afino. S. S. Q. S. M. B.

JOSÉ ARBÓS MESTRE.

PALMA

En el coliseo de «El Centro» continúan celebrándose las funciones de temporada.—En la del domingo se representaron, con una ejecución bastante aceptable, «Tela de Araña» y «Alegria de la Muerta». En ambas obras las primeras partes tiple Sr. Boni, tenor Casas, Sotomayor, Flaquer y Valor, desempeñaron á satisfacción del público su respectivo papel cosechando aplausos. En la del lunes, que fué de simpatía y consideración para la estudiosa tiple Boni, pues la empresa la obsequió con un valioso aderezo de oro, colocado en una hermosa ceja artísticamente adornada con flores naturales, se pusieron en escena «La señora Capitana», «Los Africanistas» y «Guitarico», siendo ejecutadas con ajuste. Y anoche, trayéndose la compañía bien estudiados los papeles, representó «Gatillo de Madrid» Puritanos y Marcha de Cádiz.

Los abonados, convencidos de que el Director de música Sr. Julian se desvive en sacar buen provecho de los artistas, se muestran agradecidos á las buenas cualidades y á la labor incansable de tan respetable músico, por cuyo motivo no decae la afición de aquellos abonados y del público en asistir á las reuniones teatrales de El Centro.—C.

Inca 11 Diciembre 1902.

El Tesorero de Hacienda de esta provincia ha dictado providencia de apremio contra los contribuyentes morosos de la 1.ª Zona de Palma.

La Alcaldía de Lluçmanayor convoca para el día 24 del actual al gremio de liquidos y granos.

Por el Sr. Juez municipal de esta ciudad se llama á los que crean con derecho á la herencia relicta por el difunto José Torres y Bonet.

Ha sido encontrado en la vía pública un rosario y una tablilla de carro despaçada por el Ayuntamiento de esta ciudad señalada con el n.º 185.

Dichos objetos están depositados en el Cuartelillo de la Guardia municipal.

Por la Guardia municipal han sido decomisadas 24 medidas de leche adulterada.

Principio á la tómbola organizada por la A.A. Asociación.

Esta noche continuará.

Para el gobierno de aquellas á quienes una entrevista con el Sr. Comandante que las amonesta porches de Waamth, en el refectorio de la casa de la A.A. Asociación, se le ha ofrecido por lo tanto referido el premio en especie, lo que inducirá á muchas personas á hacer una prueba con tan eficaz cañalida.

OVO LUCIFERA BILLON, contra el cancancio intelectual.

Recomendamos como el remedio más eficaz contra la tos, las *Pastillas del Dr. Paneraz*.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO
Almacenes Montaner—Sindicato 2 á 10.

Crónica religiosa
Relación de los señores Santos.—Santos Valentín y Eugenio y Santa Adelaida.

Concluyen en la Concepción á su Titular.

Balance del Banco
Madrid 13 á las 23 40.

El balance celebrado en el Banco de España ha dado el siguiente resultado: El oro ha aumentado en 186.511 pesetas; la plata ha aumentado en 1 millón 39'225 ptas. y los billetes han disminuido en 6.382,625 ptas.

Catalanistas y unionistas
Madrid 14 á las 18 30.

En breve se celebrará en Zaragoza una nueva reunión de los elementos de la «Unión Nacional» con los catalanistas, para ratificar el pacto en Lérida.

La guerra de Venezuela
Madrid 14 á las 18'50.

Las escuadras inglesa y alemana aliadas han bombardeado Puerto Cabello. Dícese que también Italia amenaza can hostilizar á Venezuela.

Huelga en Barcelona
Madrid 14 á las 18'50.

Los obreros canteros de Barcelona se han declarado en huelga, pidiendo aumento de jornal.

Obsérvasse entre los trabajadores del puerto cierta agitación y tendencia á simpatizar con los huelguistas de Marsella.

Capilla desplomada
Madrid 14 á las 19.

En el convento de las Hermanitas de los pobres, de Lérida, se ha desplomado una capilla.

El accidente ha costado la vida á una monja y una niña, cuyos cadáveres han sido extraídos de entre los escombros.

Otra monja ha resultado herida.

El general Weyler
Madrid 14 á las 20.

Se ha autorizado al general Weyler para fijar su residencia en Madrid, en situación de cuartel.

El Rey de Portugal
Madrid 14 á las 20.

El Rey de Portugal continúa en esta corte. Hoy acompañado de S. M. don Alfonso, ha visitado el regio huésped de cuartel de María Cristina.

Situación de Marruecos
Madrid 15 á las 0'15.

El Sr. Silvela insiste en su opinión de que la situación de Marruecos no es tan grave como se temió en un principio.

Oree el jefe del Gobierno que el Sultán logrará triunfar de los rebeldes, sin...

Temporales en Córcega
En el territorio de Baja y otros puntos de la costa oriental de la isla de Córcega han descargado furiosos temporales.

Los torrentes se han desbordado inundando extensos terrenos y destruyendo puentes, molinos y casas de campo.

Las pérdidas son muy considerables. Continúa cayendo lluvias torrenciales.

Bandido capturado
Madrid 14 á las 23'30.

Comunican de la Coruña que la bene, mérita ha capturado al bandido Manuel Casanova, que recibió al ser perseguido varias heridas.

Ha resultado ser nieto del lugarteniente de Candelas.

Le perseguían 36 guardias civiles.

D. scarrilamiento
Madrid 14 á las 20'45

El tren correo de Madrid ha descarrilado en la estación de Gijón, cerca de Zaragoza.

Salieron de la vía 4 coches.

La circulación de trenes ha sido de momento interrumpida.

Los viajeros trasbordaron. No ocurrieron desgracias personales.

Reunión carlista
Madrid 10 á la 1'45.

Dícese que al regresar de Venecia el diputado Sr. Liorens, los carlistas celebran una reunión magna á la cual se atribuye mucha importancia.

Obispo delegado
Madrid 15 á las 10'19.

Ha fundeado en Cádiz el vapor *León XIII*, que hoy marchará á Canarias y desde allí á Cuba, conduciendo á bordo al Obispo de Nueva Orleans.

Este prelado visitó el día 5 al Papa, y Su Santidad le nombró Delegado Apostólico en Cuba y Puerto Rico.

Brindis regio
Madrid 15 á las 10'10.

Anoche se celebró en Palacio un banquete de gala en honor de Don Carlos, Rey de Portugal.

Don Alfonso brindó por la prosperidad de la nación vecina y por la familia real portuguesa.

Don Carlos contestó al cariñoso brindis diciendo que lo agradecía mucho, y asegurando que esto serviría para que la amistad de España y Portugal sea inalterable.

Los canalejistas de Alicante
Madrid 15 á las 10 30.

Se ha celebrado en Alicante una reunión de canalejistas, que se ha visto muy animada.

Nombróse en ella presidente del comité del partido al Sr. Atienza.

El resto lo compondrán literatos, abogados y diputados.

Acordóse también la fundación de un periódico canalejista.

La política en el Ferrol
Madrid 15 á las 10 30.

Reina en el Ferrol gran agitación política.

To las las fuerzas militantes preparadas para acudir á las próximas elecciones.

Los conservadores han nombrado ya una comisión de propaganda.

Los liberales se hallan desunidos. Unos seguirán á Segasta y otros á Canalejas.

Madrid 15 á las 16 (URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	74'78
Interior fin de mes	74'82
Amortizable 5 por 100	94'65
Acciones Banco de España	485'50
Idem Compañía de Tabacos	409 00
Francos	33 90
Libras	00'00
Exterior de París	86 10

FABRA

AVISO
Ha llegado á esta capital Mr. Quevedini con sus trescientas pulgas amasarradas, que tanto ha llamado la atención en Madrid y en otras capitales en donde se ha presentado.

Se exhibirán diariamente en la calle de la Constitución, núm. 116, (paseo del Borne)

PARA ROPA BLANCA, buena y de entera confianza. Dirigirse Almacenes Muntaner, Sindicatos, 2 y 10.